

CONFIDENCIAL

Fecha y hora: 21 Julio 1992, 19:50

De: Embajada U.S. Lima

Para: Secretario de Estado U.S., Washington D.C.; Embajadas U.S. Bogotá, Quito, La Paz, Santiago; Secretario de Defensa, Washington D.C.; Agencia Central de Inteligencia (CIA), Washington D.C.; Comandante del Comando Sur, Quarry Heights, Panamá

Asunto: Coche bomba de Sendero contra think tank ILD: continúa la ola terrorista¹

1. Resumen: En la noche del 20 de julio, un coche bomba de Sendero Luminoso explotó contra el think tank ILD de Hernando de Soto, en el distrito limeño de Miraflores, matando a 5 personas e hiriendo por lo menos a 15. De Soto estaba en su oficina, pero no fue herido. En 19 de julio, otro coche bomba de SL en Lima no explotó completamente, y en Huancayo la Policía desactivó un coche bomba en las afueras de la oficina de una compañía de electricidad. En la noche del 20 de julio, dos pistoleros no identificados abalearon e hirieron al abogado defensor del encarcelado líder de Sendero, Osmán Morote.
2. A las 20:00 horas del 20 de julio, un coche bomba de Sendero Luminoso (SL) explotó contra el Instituto Democracia y Libertad (ILD) de Hernando de Soto, en el exclusivo distrito limeño de Miraflores. La bomba, de unos 100 kg. de peso, mató a un guardia contratado y otras 4 personas, incluyendo una niña pequeña que jugaba cerca del edificio, e hirió por lo menos a otras 15. El instituto, a unos 600 metros del gran ataque con bombas contra Miraflores del 16 de julio, fue malamente dañado, lo mismo que los edificios circundantes. La bomba fue aparentemente sólo de dinamita, sin el usual aumentador de nitrato de amonio, anfo. Los informes indican que los terroristas dispararon a los guardias del ILD justo antes de la explosión.

¹ Traducción de Ricardo Alvarado Portalino. Las notas entre corchetes pertenecen al traductor.

3. Más tarde, Hernando de Soto condujo a la prensa al interior de su dañado instituto. Dando un vuelco positivo a la explosión, De Soto relanzó su iniciativa de reforma constitucional electoral del 13 de julio, e invocó la “democracia real” como el mejor modo de derrotar al terrorismo.
4. El procesamiento de visas para no-inmigrantes fue suspendido este día en el consulado (a tres cuadras) debido al peligro de que cayeran pedazos de vidrio de los pisos encima del consulado; otros servicios consulares continuaron sin interrupción. Un empleado de USAID y su esposa, alojados temporalmente cerca de la explosión, fueron trasladados a alojamientos alternativos. Las ventanas de su departamento estallaron, pero ellos no resultaron heridos. Una ciudadana estadounidense residente en Lima fue hospitalizada, con heridas en las piernas. Los oficiales consulares la visitaron en la mañana del 21 de julio.

Otro coche bomba de SL falla; puente ferroviario dañado

5. A las 17.30 del 19 de julio, un coche bomba de SL explotó parcialmente al interior del garaje de una compañía de buses, en el barrio limeño de San Luis. El detonador de dinamita explotó, pero falló en hacer estallar 200 kilos de anfo. Los terroristas huyeron en un carro que los aguardaba. De acuerdo con los medios de comunicación, la policía desactivó en Huancayo un coche bomba con 400 kilos de anfo y dinamita, el cual estaba estacionado en las afueras de la oficina de una compañía de electricidad.
6. Bombas de Sendero dañaron seriamente un puente ferroviario en la vía Lima-Huancayo, el 19 de julio. La compañía de trenes suspendió los viajes sobre el puente. Sendero también atacó otro puente cercano de la misma vía, pero sólo causó daños ligeros.

Abogado de senderistas abaleado

7. Dos pistoleros no identificados abalearon al abogado defensor del líder de Sendero Osmán Morote, aproximadamente a las 20:00 del 20 de julio. Se informó que el abogado Jorge Cartagena Vargas trabajaba en su oficina del centro de Lima cuando fue atacado.

Los médicos del hospital 2 de Mayo, de Lima, declararon que Cartagena estaba “fuera de peligro”.

Los ataques con bombas del 16 de julio pudieron haber sido mucho peores

8. El escuadrón antibombas de la Policía confirmó a los oficiales de la embajada que un coche bomba de 300 kilos fue descubierto y desactivado el 16 de julio a una cuadra de las bombas de Miraflores de esa noche. El coche bomba estaba estacionado en una de las principales vías comerciales y de vida nocturna de Lima, frente al lujoso hotel Las Américas. Si la bomba hubiera explotado, pudo haber destruido la cuadra y multiplicado las bajas y daños.

Comentario

9. La campaña de terror de Sendero continúa, largamente imparable. La inhabilidad del gobierno peruano para contrarrestar los ataques de Sendero también es un fracaso para asegurar a los conductores de buses y a otros sectores clave de la población (como los pequeños negocios de los pueblos jóvenes) que vale la pena arriesgarse a desafiar el paro armado de Sendero del 22-23 de julio. QUAINTON.